

絆を深め、様々な課題を解決して、誰もが生き生きと暮らす芳田の里

# 芳田自治協議会だより

2024年12月  
NO. 34

編集・発行：芳田自治協議会 芳田の里ふれあい館内  
☎ 27-0066 e-mail:houtajichikyout@outlook.jp

## 芳田の里ふれあいフェスタに1550名

11月3日(日)に開催した芳田の里ふれあいフェスタには、昨年を上回る約1550名の方にご来場いただきました。芳田の里ふれあいフェスタは地元を根ざし、芳田地区の一大イベントになってきました。たくさんのご来場、ありがとうございました。



## 角尾山登山道で記念植樹

角尾山の森保全プロジェクト委員会と芳田里山環境保全会では、登山道をただ整備して終わりではなく、きれいに整備した登山道で何か記念のイベントをしたいと考えていました。たまたま角尾山の森プロジェクト委員会の中にもみじの苗木を育てておられる方がいましたので、登山道整備の記念事業として、その苗木の提供を受けて(不足分 別途購入)子どもたちに登山道に苗木を植樹してもらうことにしました。

そこで、この企画を芳田小学校、芳田小学校PTAに提案し、小学校、PTA、芳田自治協議会の3者共同で11月24日(日)に記念植樹を実施することを決定しました。そして、その準備として、子どもたちに少しでも苗木に愛着を持ってもらうよう、9月26日、芳田小学校にもみじの苗木を届け、子どもたちには植樹日まで水やり等の世話をしてもらいました。

記念植樹には子どもが24名、保護者が18名、計42名が参加。子どもたちは世話をした苗木を自分で登山道に植えて、よい思い出となったことでしょうし、大きくなっても植樹のことを覚えていて、いつまでも芳田のシンボルである角尾山に親しみ・愛着を持ってくれることでしょう。



大きくな～れ



全員集合

## 1月18日(土) スマホ教室開催

スマホを持っているけれども、操作がよくわからず、お困りの方もおられるのではないのでしょうか。そのような方を対象に今年度も福祉部会が1月18日(土)に芳田の里ふれあい館でスマホ教室を開催します。スマホが使いこなせるようになれば、世界が広がります。ぜひご参加ください。

今回は西脇北高校ボランティア部の生徒さんを講師にお迎えして、スマホの初歩的な操作方法、写真撮影、メールやLINEの方法等について指導していただきます。定員は10名で、参加ご希望の方はご自分のスマホを持参してください。くわしくは案内チラシをご覧ください。



## 視察研修報告

芳田自治協議会、芳田地区区長会と、11月は立て続けに2つの視察研修を実施しました。

### 【芳田自治協議会】

11月16日(土)、芳田自治協議会で岡山県奈義町へ視察研修に行きました。視察先として人口5700人ほどの奈義町を選んだのは、平成24年に「奈義町子育て応援宣言」を行い、町独自の子育て支援や若者定住施策を進めた結果、令和元年の合計特殊出生率が日本トップクラスの2.88になり、全国から注目され、多くの自治体等が視察する町だからです。

訪れたのは、奈義しごとえん。そこは町民の方やまちの事業所のちょっとだけ手伝ってという声と、まちに住む方のちょっとだけ働きたいという声をつなげる場所です。20代から90代まで約280人の働き手が登録、仕事件数は年間1000件に迫ろうとしているそうです。この事業は仕事と人を結ぶだけでなく、働き手と地域の関わり、地域経済の循環、町民のキャリアアップにも貢献。仕事づくりは人づくりであり、ひいては町づくりにもつながっているとのことでした。

当日は休日にもかかわらず町の職員の方からも子育て支援や若者定住施策等についてお話を聞くことができました。お話を聞いていて、子育てや移住に対する支援が手厚く、若い世代が集まってくるのもよくわかりました(くわしくは奈義町のホームページをご覧ください)。

人々に住んでみたいと思ってもらえる魅力をどう作り出していくか、行政も芳田自治協議会も問われています。

### 【芳田地区区長会】

11月23日(土)、24日(日)に芳田地区区長会が広島県神石郡神石高原町へ視察研修に行きました。神石高原町では、廃校となった校舎を地元と行政が協力してイベント会場や簡易宿泊施設として活用されています。芳田地区も芳田小学校が廃校になります。廃校後の校舎をどうするか、これから芳田地区でも考えていく必要があります。

## にぎわう移動販売

芳田地区で始まった移動販売、にぎわっています。合山町では11組16人も集まった日もありました。その時は合山町内だけでなく、上王子町や出会町からも買いに来られました。

移動販売のよいところは、歩いて行けて、現物を見て買い物ができるということだけではありません。そこに集まった者の会話が生まれることも大きな利点です。小さな子どもが近所のおばあちゃんに話しかける、そんなほほえましい姿が見られてよかったです。



会話も弾む移動販売

## 「芳田の未来」 6年生の提言

芳田の里ふれあいフェスタで、芳田小学校6年生7名が自分たちの学校が閉校することを踏まえ、閉校後の活用方法や芳田の里の将来について提言してくれました。提言を聞いていると、7名それぞれが閉校後の芳田小学校について一生懸命に考えたことが伝わってきました。子どもたちに共通していたのは「校舎を残してほしい」という強い願いです。

7名はただ「残してほしい」ということだけでなく、どう活用するかも考え、次のように提言してくれました。

- ・校舎は地域の人が交流する場に  
障害のある子どもが学ぶ学校に  
お菓子やアクセサリーなどのお店に
  - ・家庭科室で料理教室 音楽室でピアノ教室
  - ・体育館は災害時の避難所に
  - ・運動場は小さな子どもの遊び場に 等
- 提言、しっかりと受け止めたいと思います。



7名それぞれが自分の考えを発表



### 芳田地区 1 2月の予定

日	曜日	予 定	日	曜日	予 定
1	日		16	月	
2	月		17	火	
3	火		18	水	
4	水		19	木	
5	木		20	金	区長会 19:00~
6	金		21	土	コミセン建設検討委員会 10:00~
7	土	角尾山登山道整備作業 8:00~	22	日	
8	日	交流農園クリスマスリース作り 13:00~	23	月	
9	月		24	火	自治協役員会 19:00~
10	火	自治協空き家対策プロジェクト委員会 19:00~	25	水	
11	水		26	木	
12	木		27	金	
13	金		28	土	消防団年末警戒 20:00~24:00
14	土	芳田の里キッズイルミネーション点灯式 16:30~	29	日	消防団年末警戒 20:00~24:00
		芳田の里キッズイルミネーション(1/17まで)	30	月	消防団年末警戒 20:00~24:00
15	日		31	火	